



Bilan d'activités de la Commission
D'Éthique, Valeurs Citoyennes et Délégués

La commission d'Éthique et de délégués s'est réunie le mardi 20 juin 2023 sous la présidence de

M. MOQUAY Jacques.

Invité (e) s :

Mme Pierrette BARROT, présidente du district

MMM. BRUNET Jean Christophe et TEXIER Yohann.

Membre Présents :

MM. BAPTISTE Michel, BOLLATI Jean-Luc, CASCARINO Georges, CHARAMON Marc, COPERTINO Nicolas, DECHAUX Jean-François, DUPUY François, GARDERES Henri, GEAY Guy, HURTAUD Edmond, MORIN Régis, NEVEU Dimitri, PATRY Dominique, PREGHENELLA Jacques, RENAUD Fabrice

Absents Excusés :

MM. CHATEAUGIRON Bernard, FERNANDEZ Robert, MORIN ROMUALD.

Membres Absents :

MM. BERTRAND Bernard, HAMI Malik, MOTHAY Didier, SONALLY Claude.

ORDRE du Jour :

Jacques MOQUAY souhaite la bienvenue à tous et présente les nouveaux délégués en l'occurrence Dimitri NEVEU, Edmond HURTAUD et YOHANN Texier.

A noter qu'Edmond HURTAUD pourra éventuellement accompagner les jeunes arbitres.

Ces trois candidatures seront soumises à l'accord du Comité Directeur.

Les PV des réunions précédentes sont adoptés à l'unanimité :

Réunion à Saint Pierre d'Oléron en juin 2022 et les 3 réunions restreintes de mars 2023.

Jacques MOQUAY revient sur le rôle des réunions restreintes qui permettent d'étudier les notifications des différentes commissions pour certains matchs.



Il fait ensuite le bilan des désignations :

- 132 en D1
- 62 en D2
- 26 en D3
- 11 en D4
- 10 en jeunes
- 17 en coupes
- Autres 13

Cela représente 271 désignations pour 12 délégués utilisés. Pour lui, la saison prochaine, il va falloir harmoniser les délégations et il précisera ce qu'il attend des délégués pour 2023 / 2024. Avant de procéder à un tour de table, il les remercie pour leur implication.

Pour Jean-François DECHAUX, le rôle des délégués est important au niveau du match mais aussi sur les bancs de touche qui sont plus calmes. Henri GARDERES et Georges CASCARINO partagent également cet avis. Pour Jacques PREGHENELLA, la saison s'est bien déroulée comme pour Marc CHARAMON. Régis MORIN a le même jugement sauf sur un match où il estime qu'il n'a pas joué intégralement son rôle de délégué. Jacques MOQUAY rappelle que le délégué doit vérifier l'identité du staff qui sera présent sur le banc de touche.

Guy GEAY pense qu'au niveau des jeunes un tirage au sort devrait être réalisé pour l'arbitrage afin d'éviter que ce soit toujours un arbitre bénévole du club recevant.

Jacques MOQUAY précise que les délégués doivent se cantonner dans leur rôle et ne pas outrepasser leur fonction d'où la nécessité d'établir une fiche " mission ". Les nouveaux délégués devront bénéficier d'une formation obligatoire s'ils veulent ensuite être désignés. Nicolas COPERTINO se propose pour les accompagner sur leurs premiers matches. Pierrette BARROT a contacté Alain DEBINSKI président de la CR des délégués au niveau de la ligue.

Georges CASCARINO pourra organiser une formation pour les délégués départementaux. Pierrette BARROT pense qu'il ne sera pas utile de " recruter " de nouveaux délégués en cours de saison. Elle revient sur l'importance de cette fiche de mission qui devrait permettre aux délégués de savoir exactement ce qu'on attend d'eux sur un match. Elle revient sur la participation financière des clubs. Si le délégué est désigné par le district, les frais seront partagés entre les deux clubs (15 € chacun) et si un club en demande un, il paiera l'intégralité, soit 30 €.

Jacques MOQUAY revient sur les indisponibilités qui doivent être indiquées sur le portail officiel. Il aimerait également être informé par mail. Il voudrait également revenir sur le travail important effectué par Maryline PINARD et la remercier car elle " épluche " tous les rapports.

Georges CASCARINO pense que le RAS dans la rédaction est à bannir. Il précise que les remarques peuvent être inscrites dans la case dysfonctionnement lorsque des coachs ou joueurs se sont mal comportés. Jean-Luc BOLLATI aimerait savoir ce qu'il faut inscrire lorsqu'un match s'est bien déroulé. A ce sujet, des exemples seront donnés lors de la formation. Pour 2023 / 2024, le modèle de rapport sera départemental mais pas régional.



Jean Christophe BRUNET revient sur la FMI qui n'est pas toujours utilisée correctement, même en régional. En effet, il arrive que la tablette soit signée avant le contrôle des identités.

Il rappelle qu'en cas de dysfonctionnement, il existe la solution Foot compagnons ou le listing version papier pour vérification.

Étant donné que la commission des délégués s'est étoffée, un roulement sera effectué. Tout d'abord, il y aura les désignations en D1 et pour la suite ce sera en fonction des matchs à risques qui seront indiqués par Éric REPENTIN. Pierrette BARROT pense qu'en début d'année, on commencera à connaître les matchs qui pourraient être surveillés.

Jacques MOQUAY indique que les licences d'ayant droits seront prises en charge par le district. Il revient sur la formation qui sera consacrée à la FMI et à l'étude la fiche mission élaborée, avant présentation, en réunion restreinte composée de Mrs Jacques MOQUAY, Georges CASCARINO, Nicolas COPERTINO, Jean François DECHAUX, Jean-Luc BOLLATI et Fabrice RENAUD, lundi 4 septembre à 17 h 30.

La réunion de formation pour tous les délégués est fixée au Mercredi 06 Septembre à 17 h 00 avec à l'ordre du jour :

- Formation FMI
- Fiche de Mission et Charte du Délégué
- Formation Délégué et remise des Badges 2023/2024
- Jacques MOQUAY propose de reconduire les formations de délégués au sein des clubs, par secteurs.

Dimitri NEVEU aimerait avoir des précisions sur la tenue vestimentaire pour les matchs. Il pourra disposer d'une parka et d'un tee-shirt floqué au nom du district.

Jacques MOQUAY

Président

Fabrice RENAUD

Secrétaire de séance